

かうしの字間に戻る時

子供の喫煙は体に悪い。子供のスマホも頭に悪い。小中学校の九年間はスマホ禁止、学校のデジタル授業廃止。法律を作り文科省が指導要領で徹底すればできる。聞く読む話す書く教育に集中する。学校教育はこれくらいのコペルニクス的転換をはからなければ手遅れになる時に来ている。

N-1はなぜ普及しないのか

九十一%、子供の「聞く力、話す力」なども向上」という見出しの記事があつた（産経新聞七月十二日）。NIEはNewspaper in Educationの略語で、文字どおり「教育に新聞を」という活動である。日本新聞協会は全国の小・中・高校

N I E の調査結果と発表した。それによる教員の指導力が伸びたと答えた学校が九十一%、腑に落ちない。なぜ教員の指導力なのか。

生徒に新聞を読ませる場面で、教員はほとんど指導をしていない。いろいろ強制せず自由に新聞

を読ませるのがNIEである。勘練れば、「指導力が伸びた」と答えた教員は普段新聞を読んでいなかつたのではないか。生徒と一緒に読むようになり、遮眼帯がとれた馬のよう^一に視野が広くな

かしいことである。

元小学校校長で現在高校の国語講師をしているT氏が言う。

「就職や進学のための小論文の作成にあたって教師は適切な指導

読書と作文に新聞が加われば鬼に金棒である。NIEを行つてゐる学校は六〇〇校。全国の中高校合わせて三万五千校の〇・〇二%である。

平均週一回新聞を読むたいていこんな効果がある。NIEは歴史や世界の情勢など社会科の授業の深度を増す。そして何より崩壊しつつある国語の授業を救う有効な手段になる。

「二位の能力が具体的にどう変わったか」という問い合わせには、「語彙が増えた」「長文への抵抗感が薄くなつた」「書くスピードが上がつた」「分かりやすく書けるようになった」などの答えがあつた。

子供の能力が伸びたという結果は、素直に「すばらしい」と評価する。「伸びた」と答えた学校は八十七～九十四%もあつた。子供の能力が、本当にこう伸びう。

ができない。提出された論文の添削採点を外部の教材業者に委託しているのが実情です」。

こうした教師が新聞を読むようになつて、生徒に直接指導ができるようになつたといつたところだろう。

のコペルニクス的転換をはかる
見及しないのか

子供のスマホも頭に悪い。文科省が指導要領で徹底すすめ

卷四

のに、全く広がっていない。
一九五五年に始まつた「朝

品す書く教育に集中する特徴である。

部下をラインで管理した。夜でも休みの日でもひつきりなしにライ

ンた
一部下いじめじゃないか」
好成績をあげていた女性の営業部
員は半年で会社を辞めた。上司は

知識教養人格を身につけるという「成長」を阻害しているとしか思ふ。

シを入れてくる。部下は末氣ない

デジタル教育がSNS中毒を

ストをパソコンやタブレットを使つた出題、解答に変えることにした。中学三年は来年から、六年は再来年から。紙の筆記形式のテストが終了す る。

（キング・サービス）とは情報の、換と共有のためのシステムである。主なものにライン、インス グラム、ディックトック、X（ツイ ター）、フェイスブックがある。

小中学生全体では六十三%。

教育のデジタル化が國の方針なので、教卓の授業も、先生の顔を見ながら勉強するのではなく、パワーポイントで見る感じで、先生の顔が見えない。学生低学年は五年前は十一%だったが今は三十六%。十人に一人が三人に一人に増加している。

SNSのうちでもラインの
用がトップで、女子中学生
九十四%が利用している。
本と売らず文書など書かな
聞く力、省力、壳手力、話す

聞く力、理解力、思考力といった基本的な能力を身につけるのが学校教育の目的のはずだが、こうした目幼稚な言葉があふれている。

中学生の中には毎日数百件のフィードバックが送られて、そのチェック率が高まっている。返事に忙殺されている人がいる。

学校帰りの子供の無表情な顔を見ると、「失敗でした」では済まない暗い未来が見える。う。網にかかった魚のようにこから逃がれられない。その網中で自分が制御できなくなり心

NTTドコモの研究機関の最近の調査によると、中学生のSNS利用者は九十六%だという。病んでゆく。これがいじめや詐欺犯罪の温床。というのは飛躍しすぎかもしれない。